

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 06 de septiembre de 2011



EDUCACIÓN

Estatal: Descalifican a dos contendientes a la presidencia de la FEUM

Nacional: Consensua ANUIES con diputados mayor presupuesto a educación

Internacional: Estudiantes crean jabón con residuos de biodiesel

SALUD

Estatal: Reiteran importancia de lactancia en los menores

Nacional: Un muerto en Veracruz y mil familias afectadas en Oaxaca

Internacional: Aumenta en Somalia amenaza por hambre

ECONOMÍA

Estatal: Comerciantes toman iniciativas contra la delincuencia en Cuautla

Nacional: México entró en desaceleración con riesgo de recesión: Cordero

Internacional: Declaraciones de Lagarde desataron un *lunes negro* en las bolsas del mundo

POLÍTICA

Estatal: Entra en vigor feminicidio como un agravante en el estado de Morelos

Nacional: En la lucha de Calderón contra el narco, Sedena y Semar duplicaron su presupuesto

Internacional: Siria autoriza por primera vez a la Cruz Roja Internacional visitar reos en Damasco

EDUCACIÓN

Estatal:

Descalifican a dos contendientes a la presidencia de la FEUM

Por dictamen del Colegio Electoral, dos planillas que presentaron su registro no cubrieron con el total de los requisitos, por lo que tienen esta mañana para presentar las aclaraciones pertinentes y poder cumplir con los requisitos para el proceso de elección de presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM). Las planillas que encabezan Juan Jesús González Salazar del Instituto de Ciencias de la Educación (ICE) y la de Fermín Esquivel Díaz, de la Facultad de Contaduría, Administración e Informática (FCAel), cumplieron con lo solicitado en la convocatoria y les fue entregada ayer por la tarde su constancia de aceptación. Las planillas que encabezan Blanca Godínez Vega y Francisco Javier Martínez, ambos de la Facultad de Derecho y Ciencia Sociales (FDyCS), de acuerdo al dictamen, no cumplen con todos los requisitos que marca la convocatoria, lo que les fue notificado a sus representantes.

La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera) y **El Sol de Cuernavaca**, p.4, (Mónica González).

Celebran 35 aniversario del SITAUAEM

Bajo el título *Espátula y luz*, el Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (SITAUAEM) y la Secretaría de Extensión inauguraron ayer por la tarde una muestra colectiva de pintura y fotografía como parte de los festejos por el 35 Aniversario de la fundación del SITAUAEM. En la exposición, abierta al público en la Galería Víctor Manuel Contreras del Campus Norte (Chamilpa) de la UAEM, participarán el artista plástico Arturo Vázquez Navarrete y los fotógrafos Miguel Ángel Reza y Eduardo Cruz. En el programa musical, participó el maestro Adrián Loreto Hernández. Los festejos por el 35 aniversario de la fundación del SITAUAEM iniciaron desde el lunes 29 de agosto con un concurso de canto; el martes 30, se presentó la conferencia La Reforma Laboral, impartida por el maestro Gustavo García Aragón.

La Jornada Morelos, p.14, (Jorge Sifuentes).

Ataca delincuencia área universitaria de Volcanes

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), requiere de 5 millones de pesos más para reforzar la seguridad en las inmediaciones de sus campus en todo el estado, pero principalmente de las Facultades de Medicina, Comunicación Humana y la Escuela de Enfermería, ubicados en la colonia Volcanes de esta ciudad, donde se han incrementado los delitos contra estudiantes y maestros. El rector de la UAEM, Fernando Bilbao Marcos reconoció que se necesita una importante inversión presupuestal para el rubro de seguridad pública porque no se tiene una partida oficial asignada, lo que significa que urge en este momento establecer las condiciones mínimas adecuadas, aunque de antemano se sabe que hay algunas que no se podrán concretar a corto plazo. Dio cuenta que ellos gastan 12 millones de pesos para resguardar la seguridad de todos los campus en el estado, es decir, solamente para pagarle a la empresa de seguridad privada y que por lo tanto se necesitaría de otros cinco millones más para darle seguridad a todas las unidades en el estado.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2215361.htm>
05/09/11.

¡Exterminadoras!: Las moscas de la fruta, constituyen una de las plagas con mayor importancia a nivel mundial

El día de hoy se publica un artículo de los doctores Víctor López Martínez, María de Jesús García Ramírez y Carlos Acosta Durán de la Facultad de Ciencias Agropecuarias, en el cual dan a conocer que en México se cultivan aproximadamente un millón 300 mil hectáreas con árboles frutales. Su producción se destina al consumo en fresco o procesadas, tanto en el mercado nacional, como en el internacional. Debido a la importancia de la fructicultura para México en el marco económico y ambiental, las moscas de la fruta está consideradas dentro de los tres principales problemas de plagas para la agricultura nacional. Dos mil hectáreas de Morelos presentan riesgo de presentar daño por moscas.

La Unión de Morelos, p.27.

Capacitan a maestros que obtuvieron plaza con baja calificación en el examen

La directora de Desarrollo Educativo del IEBEM, Luz Gexi Girón Valencia, informó que por primera y única vez el Instituto de Educación Básica del Estado de Morelos inició el curso de "nivelación académica" para los maestros que en el examen del concurso de oposición de los años 2009 y 2010 tuvieron bajos resultados y que tienen plaza frente a grupo. El curso se llevará a cabo los sábados y domingos de septiembre y el primero y dos de octubre; durante las 78 horas del curso presencial, se analizarán los ejes de competencias lingüísticas, habilidades intelectuales y competencias docentes.

La Unión de Morelos, p.14, (Tlaulli Preciado).

Oferta UTEZ nueva carrera

La Universidad Tecnológica de Emiliano Zapata (UTEZ) será una de las cinco instituciones a nivel nacional que ofertará la carrera técnica en nanotecnología (campo de las ciencias aplicadas y dedicadas al control y manipulación de la materia a una escala menor que un micrómetro) a partir de este mes, informó la rectora del plantel, Beatriz Ramírez Velázquez.

Diario de Morelos, p.7, (Erwin Gutiérrez).

Desbancan a Morelos en Olimpiada de Informática

A pesar de que Morelos participó con ocho alumnos en la Olimpiada Nacional de Informática (OMI), en la primera prueba adquirió el lugar 25, de 108 participantes, de 28 estados de la república que concursaron en el estado. El secretario académico de la OMI, César Arturo García Cepeda, señaló que la competición consta de ocho problemas, cuatro de ellos fueron aplicados en la primera prueba, que se llevó a cabo el sábado, de 10:00 a 15:00 horas, en la Universidad Tecnológica de Emiliano Zapata (UTEZ), y el segundo examen se practicó ayer. “En el examen del sábado, el primer lugar lo ocupó un alumno de Jalisco, quien obtuvo 380 puntos de 400; el segundo lugar es de Guanajuato, con 330, y el tercero, de Michoacán, con 325 aciertos. De los ocho participantes de Morelos, el más alto se encuentra en el lugar 25, con 200 aciertos”, precisó.

Diario de Morelos, p.7, (Erwin Gutiérrez).

Nacional:

Consensua ANUIES con diputados mayor presupuesto a educación

Al declararse el Consejo Nacional de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES) en sesión permanente para sostener encuentros urgentes con líderes políticos a fin de consensuar un mayor presupuesto, el secretario ejecutivo, Rafael López Castañares, previó que este año no estará exento de regateos, mientras el presidente de la Comisión de Educación de la Cámara de Diputados, José Trinidad Padilla, advirtió que si este jueves el presidente Calderón entrega una propuesta con recortes vergonzosos para el sector, el Legislativo le corregirá la plana. En la segunda sesión del año de dicho consejo, López Castañares expresó que el escenario ideal consistiría en que los legisladores aprobaran los presupuestos plurianuales para la educación superior y 17 mil millones de pesos adicionales, estimado requerido para aumentar la matrícula universitaria de aquí a 2020.

La Jornada, p. 37, (Karina Avilés), **El Universal**, (Nurit Martínez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/188705.html> y **Milenio**, (Lorena López), <http://impreso.milenio.com/node/9021517>.

Universitarios y miembros del gabinete evidencian dos visiones de una realidad

Postergado –según se dijo– por el nuevo embate de la delincuencia registrado en el casino Royale, de Monterrey, finalmente se realizó el encuentro entre representantes de la UNAM y el gobierno federal, que evidenció dos visiones de una realidad. Corrupción e impunidad preocupantes, lamentables violaciones a los derechos humanos, necesidad de repliegue militar, carencia de un enfoque preventivo, replanteamiento de la estrategia de seguridad y un acuerdo social en la materia, fueron temas esbozados por los universitarios. En respuesta, el gabinete presidencial abrumó con cifras. El secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, fue quien rebatió más frontalmente las críticas y definió como una obsesión la política preventiva del presidente Felipe Calderón, antes de hablar de 985 nuevos bachilleratos, 37 por ciento de becas en el nivel medio superior, todo ello para sugerir imprecisiones en el documento de la UNAM en este renglón.

La Jornada, p.7, (Alonso Urrutia) y **El Universal**, (Nurit Martínez y Jorge Ramos), <http://www.eluniversal.com.mx/primera/37660.html>; **La Crónica**, (Cecilia Téllez), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=603491 y **Milenio**, (Lorena López), <http://impreso.milenio.com/node/9021517>.

Felipe Calderón ha ocasionado la ruina educativa: maestros disidentes

El Comité Ejecutivo Nacional Democrático (CEND) del sindicato magisterial expresó que Felipe Calderón no es el presidente de la educación, sino de la ruina educativa, ya que a miles de maestros se les está cambiando su plaza base por un contrato temporal, lo que aunado al cierre de grupos traerá la desaparición de escuelas, en un escenario en el que se prepara el terreno para el despido de los docentes, como parte de los acuerdos entre el Ejecutivo y Elba Esther Gordillo.

La Jornada, p. 37, (Karina Avilés)

Optimización en secundarias afectaría a 10 mil alumnos

En el Distrito Federal, más de 10 mil estudiantes de una matrícula de 27 mil que cursan secundaria en 127 planteles públicos se verán afectados por la compactación de más de 480 grupos, en razón de que la SEP busca optimizar recursos, abriendo grupos de hasta 40 alumnos, sobre todo en turnos vespertinos. Maestros de la sección 10 de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) –que agrupa a cerca

de 60 mil profesores de secundarias de la capital– denunciaron que pese a los intentos de negociación con la Administración Federal de Servicios Educativos del Distrito Federal, dependiente de la SEP, no hay garantía de que miles de jóvenes recibirán clases en aulas que no estén sobrecargadas.
La Jornada, p. 39, (César Arellano).

Sin clases, 170 escuelas públicas en Guerrero; fueron 52: SEG

Maestros de escuelas públicas de Acapulco, que no laboran desde el pasado 25 de agosto por falta de protección policiaca efectiva, cumplieron su advertencia y no trabajaron este lunes en 170 planteles de la zona suburbana, al constatar que la autoridad no cumplió con ofrecer seguridad en torno a los colegios más alejados del centro de la ciudad. Aseguraron que los rondines fueron escasos o nulos, y reprocharon: Sí hubo vigilancia, pero en las escuelas privadas. Aseguraron que no regresarán a clases hasta que termine la inseguridad; es la única petición.

La Jornada, p.8 (Héctor Briseño, corresponsal); **Milenio**, (De la Redacción y Javier Trujillo), <http://impreso.milenio.com/node/9021511> y **El Universal**, (Adriana Covarrubias), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/81922.html>.

Inaugura Juan Sabines aulas en la escuela secundaria técnica 2

Con educación se ha logrado la paz social que prevalece en Chiapas. Este es el legado a las futuras generaciones, aseguró el gobernador Juan Sabines Guerrero al inaugurar aulas en la Escuela Secundaria Técnica 2 de Tuxtla Gutiérrez (...) Antes de este gobierno, en Chiapas sólo había 78 escuelas de nivel medio superior. Hoy, en los 118 municipios se tiene una institución de ese nivel. Sólo eran 12 municipios los que contaban con una universidad, y actualmente la cifra se ha duplicado con 24 campus (...) los alumnos de la Prevo recibieron dos aulas, 80 sillas, cinco computadoras para los docentes y demás mobiliario. La inversión fue de 710 mil pesos para beneficio de mil 854 jóvenes.

La Jornada, p. 18, (De la Redacción) y **El Universal**, (Nurit Martínez y Jorge Ramos), <http://www.eluniversal.com.mx/primera/37660.html>.

Arcilla y rayos gamma claves en origen de la vida

Las arcillas, en conjunto con la radiación ionizante como los rayos gamma, podrían ser clave para entender cómo se formaron los compuestos orgánicos a partir de los cuales se originó la vida en la Tierra primigenia, señaló Alicia Negrón Mendoza, investigadora del Instituto de Ciencias Nucleares (ICN) de la UNAM. La especialista en evolución química dijo que las arcillas, rocas sedimentarias fundamentalmente compuestas por silicatos de aluminio hidratado, son geológicamente relevantes porque están presentes en sedimentos muy antiguos, están ampliamente distribuidos en la corteza terrestre y, además, se han encontrado en otros ambientes, como en Marte.

El Universal, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/articulos/65913.html>.

Universum renueva su sala de la sexualidad

Universum, Museo de las Ciencias, en coordinación con la Secretaría de Salud, reinauguró su sala de exposiciones sobre sexualidad, y cuyos ejes principales son la perspectiva de género y los derechos sexuales de todas las personas. Con un área de 800 metros cuadrados, la sala "Sexualidad, vivirla en plenitud es tu derecho", promueve la perspectiva de género que "busca el empoderamiento del individuo en el campo del simbolismo, de la normatividad, de la visión que tenemos de nuestra propia persona y las relaciones que entablamos con los demás", refirió Carlos Arámburo de la Hoz, coordinador de la Investigación Científica de la UNAM.

La Crónica, (Isaac Torres Cruz), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=603360.

Internacional:

Estudiantes crean jabón con residuos de biodiesel

Estudiantes de la Universidad Loyola (UL) de Chicago promocionan desde este lunes un jabón líquido llamado BioSoap que lograron producir con los sobrantes del combustible Biodiesel, el cual fabrican a su vez con aceite vegetal usado. Dentro de una campaña de promoción de su jabón amigable con el medio ambiente, los estudiantes de la UL realizarán este lunes y martes el lanzamiento de una promoción de venta del BioSoap en su centro de estudios como por Internet.

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/articulos/65911.html>.

SALUD

Estatal:

Reiteran importancia de lactancia en los menores

Al menos 12 mil trabajadores del sector salud en Morelos y 70 mujeres embarazadas, serán capacitadas y orientadas respecto a la importancia y beneficios de la leche materna en los recién nacidos, lo anterior lo dio a conocer el gobernador Marco Adame Castillo, al participar este lunes en la presentación del Convenio Modelo de Habilidades para la Vida, que tuvo lugar en la Facultad de Medicina de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Este convenio celebrado entre el Régimen Estatal de Protección Social en Salud y la UAEM busca destacar los beneficios de la leche materna, y formar conciencia entre la población, del peligro que representa la muerte de cuna para los niños menores de un año, bajo el lema "Yo quiero, yo puedo darte pecho, jugar contigo y acostarte boca arriba".

La Unión de Morelos, p.5-14, (Sin firma); **El Sol de Cuernavaca**, p.7, (Mónica González) y **La Jornada Morelos**, p.3, (Miguel Ángel García).

Declararán reserva ecológica nuevo sitio

Durante la Tercera Sesión Ordinaria del Consejo Estatal de Áreas Naturales Protegidas, que se llevó a cabo en las instalaciones del Parque Ecológico Chapultepec (PECH), investigadores de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), presentaron ante los integrantes de este consejo integrado por representantes de los gobiernos federales, estatales, municipales y de organizaciones civiles y sociales, así como empresariales e industriales, la propuesta para la creación de la nueva Área Natural Protegida. Pedro Juárez Guadarrama, subsecretario de Medio Ambiente del Gobierno estatal, informó que a solicitud de investigadores de la UAEM, encabezados por el Dr. Oscar Dorado Ramírez, experto en conservación y rescate de estas zonas y con reconocimientos nacionales en la materia, se realizó la presentación de la propuesta, para declarar, en la región que abarca 2 mil hectáreas de los ejidos La Era y Los Elotes, del municipio de Tlaquiltenango, una nueva Zona Natural Protegida, con lo cuál el patrimonio ecológico de Morelos se incrementaría de manera importante para beneficiar el entorno natural, ya que esta zona es considerada como poseedora de una biodiversidad considerable con especies nuevas para la ciencia, rica en fósiles y donde se podría ofrecer una educación ambiental activa tanto a estudiantes como a la población en general.

El Sol de Cuernavaca, p.9, (Andrés Lagunas); **La Unión de Morelos**, p.20, (Sin firma) y **La Jornada Morelos**, p.10, (Raúl Morales).

Nacional:

Un muerto en Veracruz y mil familias afectadas en Oaxaca

Las lluvias recientes causaron inundaciones en 25 municipios de Oaxaca, donde hay mil familias afectadas. En Veracruz, un anciano murió arrastrado por un alud y una mujer desapareció; además se reportaron daños en 19 poblados. Asimismo hay damnificados en Hidalgo, Nayarit y Aguascalientes. En Oaxaca, desbordamientos de ríos causaron estragos en 25 municipios, informó el director del Instituto Estatal de Protección Civil, Manuel Maza Sánchez, quien solicitó a la Secretaría de Gobernación declarar emergencia en el estado. En Guerrero, 45 poblados a lo largo del río Balsas fueron alertados por el desfogue que realiza la Comisión Federal de Electricidad en la presa El Caracol. En Hidalgo se reportaron 300 casas inundadas en los municipios de Tlahuelilpan, Tezontepec de Aldama y Tlaxcoapan. El Sistema Estatal de Protección Civil se mantiene en alerta porque cinco presas están al ciento por ciento de su capacidad. En Tecuala, Nayarit, las corrientes han formado ocho zanjas en la playa El Novillero, la más larga de América Latina, lo que pone en riesgo el equilibrio ecológico y la subsistencia de los pobladores de la localidad del mismo nombre.

La Jornada, p.32, (Octavio Vélez Ascencio, Andrés Timoteo Morales, Sergio Ocampo, Carlos, Camacho, Myriam Navarro, González y Ulises, Gutiérrez,).

Internacional:

Aumenta en Somalia amenaza por hambre

El hombre sigue avanzando en Somalia con paso firme y silencioso. Naciones Unidas decretó ayer en situación de hambruna a una sexta región del país, la de Bay, y alertó sobre el riesgo que corren 750 mil somalíes de morir en los próximos cuatro meses si la comunidad internacional no aumenta los fondos destinados a paliar la crisis alimentaria que se vive en el Cuerno de África, la peor en 20 años.

Reforma, p.22 (Agencias)

Cigarros mentolados aumentan dependencia

Los cigarros mentolados aumentan la adicción al tabaco y conllevan un mayor riesgo para la salud que los tradicionales, alertó un grupo de neumólogos españoles expertos en tabaquismo, que han pedido la prohibición del mentol como aditivo en estos productos. El mentol favorece el hábito de fumar, crea mayor dependencia y dificulta el abandono del tabaco, explica en una nota de prensa el doctor Segismundo Solano, del Servicio de Neumología del Hospital Gregorio Marañón de Madrid y uno de los tres autores del estudio.

El Universal, (EFE), <http://www.eluniversal.com.mx/articulos/65904.html> y **La Crónica**, (EFE), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=603356.

Adicción al café está en tus genes

La cantidad de café que usted beba depende del grado en que el hígado puede manejar la cafeína, algo regulado por los genes que determinan el proceso de descomposición de la cafeína, demostró un grupo internacional de investigadores dirigido por el Erasmus MC. Los resultados de su investigación no sólo proporcionan datos sobre la diferencia en el consumo de café entre las personas, sino que estos genes también se relacionan con las enfermedades de hipertensión y el mal de Parkinson.

El Universal, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/articulos/65905.html>.

ECONOMÍA

Estatal:

Comerciantes toman iniciativas contra la delincuencia en Cuautla

Comerciantes del Centro Histórico de Cuautla, cansados de los robos y asaltos a ellos y a los consumidores, iniciaron una serie de protestas por la inseguridad que ha crecido en esta zona de la ciudad, ante la falta de efectividad de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) municipal; colocaron mantas donde advierten que ellos mismos irán contra los delincuentes, a los que atraparán y lincharán. Durante varias semanas han pedido a las autoridades municipales el combate a la delincuencia que se ha apoderado de las calles del centro, sin que a la fecha se haya logrado combatir este flagelo, que sigue atentando contra la economía e integridad física de los peatones y los comerciantes establecidos. Renuentes a que se publique su identidad, pero sumamente molestos, los comerciantes de la calle Capitán Anzures señalan que por ser una zona altamente comercial, los delincuentes, a plena luz del día, siguen asaltando los negocios.

La Unión de Morelos, p.7, (La Unión de Cuautla).

Afecta la inseguridad al transporte de carga

Juan Carlos Muñoz Márquez, presidente de la Cámara Nacional del Autotransporte de Carga, dio a conocer que el problema de la inseguridad ha afectado de manera grave al sector por el robo de la mercancía y por los recursos que han tenido que invertir para prevenir los asaltos en las vías de comunicación. El presidente de la Canacar nacional asistió ayer a la firma del Acuerdo Estatal por el Desarrollo, la Justicia, la Seguridad y la Paz que signó el gobernador del estado, Marco Adame Castillo, con representantes del sector transporte a fin de garantizar una mayor seguridad en zonas urbanas y carreteras.

La Unión de Morelos, p.19, (Ana Lilia Mata); **Diario de Morelos**, (DDM Staff), http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=95279&Itemid=154 y **La Jornada Morelos** (Dulce Maya), http://www.jornadamorelos.com/2011/9/6/sociedad_nota_04.php.

Lanzan los tablajeros ultimátum a gobierno

Tablajeros dieron un ultimátum a las autoridades estatal y municipal para que abran el rastro municipal este día, en caso contrario volverán a sus protestas, como el bloqueo de calles; anticiparon que por las graves consecuencias de la clausura del rastro iniciarán una demanda de tipo penal en contra del titular de Hacienda, Ernesto Cordero, por las afectaciones a sus familias, al tiempo que rechazaron una eventual privatización del matadero con el pretexto de modernizarlo. Para el abogado de la Asociación de carniceros, Rafael Cepeda Aguilar, los únicos responsables de que el lugar continúe cerrado son las autoridades que se deslindan de los hechos acusando a la COFEPRIS, "pero en realidad vemos un mercado desinterés y falta de atención a las personas que viven de esto; y decimos que si mañana no nos abren como fue el compromiso del director del rastro, entonces vamos a presionar".

El Sol de Cuernavaca, (Israel Mariano), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2216723.htm>, **La Jornada Morelos**, (Dulce Maya), http://www.jornadamorelos.com/2011/9/6/municipios_nota_04.php.

Nacional:

México entró en desaceleración con riesgo de recesión: Cordero

El secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Ernesto Cordero, señaló ayer que México ya entró en desaceleración económica y que incluso existe el riesgo de recesión, pero todavía no estamos en la orilla de esa posibilidad. En conferencia de prensa, defendió que la negociación del presupuesto de 2012 no se contaminará por sus aspiraciones políticas. Desde la primera semana de agosto de 2011, cuando el Congreso de Estados Unidos alcanzó un acuerdo de última hora para ampliar el límite del endeudamiento del gobierno para evitar la insolvencia, lo que propició que S&P bajara la calidad crediticia de ese país, hasta ahora, el peso ha retrocedido casi 77 centavos, lo que implica una depreciación de 6.54 por ciento, y con ello dejó para el recuerdo la sobrevaluación que mantuvo casi durante siete meses.

La Jornada, p. 26, (Patricia Muñoz Ríos, Juan Antonio Zúñiga M.), **El Universal**, (José Manuel Arteaga y Julián Sánchez), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/89215.html>.

Empeora la percepción de los mexicanos sobre la economía

El índice de confianza del consumidor mostró en agosto un retroceso mensual de 1.28 por ciento debido al deterioro en la percepción de los miembros del hogar sobre su actual situación económica y la que tuvieron hace 12 meses, la cual cayó 3.25 por ciento bajo el nivel que tuvo en julio, informó el Inegi. Este índice de percepción, que al comenzar la actual administración en enero de 2007 se ubicaba en 104 unidades, se colocó en 93.4 puntos en agosto de 2011, con lo cual muestra un deterioro de 11.3 por ciento en la confianza de los consumidores sobre la situación actual y futura de la economía mexicana y la de los integrantes del hogar.

La Jornada, p.29, (Juan Antonio Zúñiga M.), **El Universal**, (Ixel Yutzil González), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/89221.html> y **Milenio**, (Alberto Verusco), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b9f82da2f7ab8a9c22274b07a66739aa>.

Aumentan 30% fraudes en el sistema bancario

En el sistema bancario mexicano, el fraude por clonación, robo, extravío y por Internet en tarjetas de crédito y débito se ha incrementado 30 por ciento en los últimos dos años y representa un quebranto superior a 800 millones de pesos anuales, informaron fuentes bancarias. En conferencia de prensa, el director general adjunto de Medios de Pago de Banco Santander, Jorge Alfaro Lara, afirmó que pese a que no se tiene un monto exacto, se estima que este delito ha tenido un costo para la banca de 0.15 puntos base de una facturación de 550 mil millones de pesos anuales. Preciso que en dos años se ha observado un aumento en los niveles de fraude, aunque todavía no es alarmante.

La Jornada, p. 28, (Israel Rodríguez), **El Universal**, (Romina Román Pineda), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/89220.html>.

Crisis global afecta empleo y salarios

Los empleos que se han generado tras la crisis son plazas con muy bajos salarios. Al promediar los salarios base recibidos por los trabajadores en México adscritos al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), se obtiene un ingreso mensual de 7 mil 400 pesos, que implica un avance de 23% entre diciembre de 2006 y junio pasado. Al analizar el impacto real o en términos del poder adquisitivo de ese ingreso, se observa que la evolución de los precios en el mismo periodo reportó una inflación de 20% y que la diferencia entre ingresos y precios, o ganancia neta salarial, ha sido de 3%.

El Universal, (Ixel Yutzil González), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/89219.html>.

Solicita Repsol que órganos reguladores analicen la operación con Pemex-Sacyr

La compañía Repsol, presidida por el empresario catalán Antonio Brufau, presentó una solicitud formal a los órganos reguladores españoles para que estudien la operación orquestada entre Petróleos Mexicanos (Pemex) y la constructora Sacyr para hacerse con el control de la empresa multinacional de la energía y el petróleo. La instancia que deberá resolver si actúa o no en esta polémica maniobra será la Comisión Nacional de Energía (CNE), que hasta la fecha se ha mantenido al margen.

La Jornada, p.27, (Armando G. Tejeda) y **Milenio**, (Reuters), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b9f82da2f7ab8a9c22274b07a6713751>.

Internacional:

Declaraciones de Lagarde desataron un lunes negro en las bolsas del mundo

Al puntualizar el momento en que se encuentra la economía mundial y sumarse a las declaraciones del director del Banco Mundial, Robert Zoellick, la directora gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Christine Lagarde, quien alertó sobre una inminente nueva recesión, provocó un lunes negro en los mercados de valores del mundo, que vivieron una de las peores jornadas del año, con desplomes hasta de 5 por ciento. La plaza peor parada de las que operaron en otros países fue la de Francfort, con una caída de 5.28 por ciento; el Ibex

de Madrid bajó 4.69; en Tokio el Nikkei cedió 1.9; Seúl cerró con una baja de 4.4 y la bolsa australiana cayó 2.4 por ciento.

La Jornada, p. 26, (Víctor Cardoso, Juan Antonio Zúñiga y agencias).

Riesgo de nueva crisis semejante a la de 2008, alerta Deutsche Bank

El presidente del Deutsche Bank, Joseph Ackermann, alertó en Francfort sobre el riesgo de una nueva crisis de magnitud similar a la vivida tras la quiebra del banco Lehman Brothers. Todo esto me recuerda el otoño de 2008, señaló Ackermann, en su intervención en el foro Bancos en transición, tras llamar la atención sobre las repetidas caídas de las bolsas y las tormentas en los mercados en los últimos meses. A medida que se acerca el aniversario, este 15 septiembre, del derrumbe de Lehman Brothers, que en un efecto dominó empujó a la economía mundial a la recesión, el miedo de que la historia se repita se hace real, indicó Ackermann.

La Jornada, p. 27, (Notimex).

POLÍTICA

Estatal:

Entra en vigor feminicidio como un agravante en el estado de Morelos

Las reformas legales que establecen el asesinato de mujeres por cuestiones de género como feminicidio fueron publicadas en una edición especial del periódico oficial Tierra y Libertad, órgano informativo del gobierno del estado, con lo cual entran en vigor. Dichas reformas —a los códigos Penal y de Procedimientos Penales y a la Ley de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia— fueron aprobadas por el Congreso del estado el pasado 23 de junio, sin embargo, el ejecutivo las mantuvo congeladas por más de dos meses. Fue hasta el pasado 17 de agosto que el Congreso de Morelos tipifica este delito y se castiga de 30 a 70 años de prisión a quien por cuestiones de género asesine de manera cruel a una mujer.

La Jornada Morelos, p.13, (José Luis Garcitapia); **La Unión de Morelos**, p.15, (Maciel Calvo); y **La Jornada**, p.31, (Rubicela Morelos).

Nueva acción legal del Socialdemócrata contra el IEE por incumplir un mandato

La dirigencia del Partido Socialdemócrata (PSD), interpuso un recurso de inejecución de sentencia en contra del Instituto Estatal Electoral (IEE), ante la renuencia del organismo colegiado, a cumplir con el mandato del Tribunal Estatal Electoral (TEE) de resarcir las prerrogativas electorales de ese instituto político. La dirigencia del PSD detalló que el viernes pasado recurrió a esta herramienta legal, en contra del IEE por no acatar los lineamientos que el Tribunal Electoral emitió en su sentencia de fecha 25 de agosto donde resolvió a favor del PSD por la “retención ilegal” de las prerrogativas. El IEE debió restituir las prerrogativas del PSD morelense, casi un millón 300 mil pesos, lo que no ha sucedido.

La Jornada Morelos, p.6, (Dulce Maya).

Investiga la PGR al alcalde de Huitzilac

El presidente municipal de Huitzilac, Arturo Cortés Cueto, es investigado por la Procuraduría General de la República por presunta violaciones a la Ley General de Seguridad Pública tras resistirse a remover a jefes y elementos policiacos que reprobaron los exámenes de control de confianza. El fiscal estatal, Pedro Luis Benítez Vélez, informó que la carpeta de investigación iniciada a petición del Secretariado Ejecutivo del Sistema Estatal de Seguridad Pública contra el edil fue enviada a la delegación de la PGR, cuya instancia determinará si el funcionario municipal incurrió en responsabilidades de índole penal.

La Unión de Morelos, p.2 y 3, (Maciel Calvo).

Nacional:

En la lucha de Calderón contra el narco, Sedena y Semar duplicaron su presupuesto

En un análisis elaborado por el ex director del Centro de Investigación y Seguridad Nacional (Cisen) Jorge Carrillo Olea, explicó que a partir de la llegada de Felipe Calderón a la Presidencia y su declaración de guerra al narcotráfico, el peso de ese combate ha llevado a las Secretarías de la Defensa Nacional (Sedena) y de Marina (Semar), casi a duplicar su presupuesto anual de 2006 a 2011. Por ejemplo en 2006 la Cámara de Diputados asignó al Ejército y Fuerza Aérea 26 mil 31 millones 900 mil pesos, y en 2011, 50 mil 39 millones, mientras que la Semar pasó de 9 mil 100 millones en 2006 a 18 mil 270 millones para este año.

La Jornada, p.10, (Jesús Aranda).

Internacional:

Siria autoriza por primera vez a la Cruz Roja Internacional visitar reos en Damasco

El gobierno sirio autorizó por primera vez al Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR) el acceso a una prisión del suburbio de Adra, en Damasco, mientras exiliados denunciaron que 10 personas murieron y decenas fueron detenidas en la continuación de los operativos de las fuerzas de seguridad sirias en las provincias de Homs, Hama e Idleb. La autorización para visitar la prisión fue resultado de una reunión en Damasco entre el presidente del CICR, Jakob Kellenberger, y el mandatario sirio, Bashar Assad, quien subrayó la importancia de un acceso directo a lo que está sucediendo realmente en Siria, en vista de la actual distorsión de los medios de comunicación, indicó la agencia oficial Sana.

La Jornada, p.24, (Xinhua, Reuters, Notimex y DPA).

Cae en Paquistán otro líder de Al-Qaeda

Agentes de inteligencia paquistaníes que trabajan en conjunto con la CIA arrestaron a tres miembros de Al-Qaeda, entre ellos un elemento de alto rango que se cree fue comisionado por Osama bin Laden para atacar intereses estadounidenses en todo el mundo, informó el lunes el ejército. El arresto de Yunis al-Mauritani — hecho público cinco días antes del décimo aniversario de los atentados del 11 de septiembre del 2001— fue visto como un golpe para el liderazgo central de Al-Qaeda en Paquistán, el cual erosiona aún más su capacidad de implementar ataques terroristas en el extranjero.

El Universal, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/74191.html>.

Paraliza a Italia huelga general contra ajuste económico

Miles de italianos protestaron hoy en todo el país en el marco de una huelga general de ocho horas, convocada por la Confederación General Italiana de Trabajadores (Cgil) contra el ajuste económico impulsado por el gobierno de Silvio Berlusconi. “El ajuste del gobierno es injusto y totalmente irresponsable. Quieren cancelar el Estatuto de los trabajadores y sus derechos”, dijo la secretaria general de la Cgil, Susanna Camusso, durante un mitin en Roma.

La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=603499.